

El Sol de Irapuato

Eleva Standard & Poor's la calificación financiera del Estado

El Sol de Irapuato
8 de diciembre de 2014

Redacción

Guanajuato, Guanajuato.- La calificadora Standard & Poor's modificó la perspectiva de su calificación de estable a positiva y Fitch Ratings la mantiene como estable, con lo cual Guanajuato se fortalece como una de las entidades con mayor estabilidad del país y de los mejor posicionados en escala global.

Esto es el reflejo de un desempeño sólido operativo, resultado de políticas encaminadas al fortalecimiento fiscal y al monitoreo continuo en el gasto.

Además de sus calificaciones financieras, el fortalecimiento de la economía de Guanajuato coloca al estado como el primero en el país con mayor facilidad para hacer negocios, según la clasificación Doing Business del Banco Mundial.

La agencia Fitch Ratings asignó al Estado la calificación "BBB+" con perspectiva estable, con lo cual Guanajuato se coloca como uno de los mejor posicionados en escala global.

La agencia Standard & Poor's emitió la calificación "BBB" en escala global y "mxAA" en escala nacional, modificando la perspectiva de estable a positiva en ambas escalas, derivado de:

El desempeño presupuestal mostrado por el Estado en los últimos dos años. Al 30 de junio de 2014, Guanajuato registró un superávit operativo de 21% de sus ingresos operativos y un superávit después del gasto de inversión de 10% de sus ingresos totales, en general.

También destaca una fuerte posición de liquidez y bajos niveles de deuda en comparación con sus pares nacionales e internacionales.

La deuda de Guanajuato se ha mantenido baja durante los últimos tres años. La deuda directa representa un 13% de los ingresos operativos o el 30% de sus ingresos discrecionales. Los principales pasivos contingentes del Estado son bajos y están relacionados con su deuda garantizada a los municipios, que al 30 de junio de 2014, equivale a sólo el 1% de sus ingresos operativos estimados para 2014.

Entre otras ventajas, está también el ejercicio de una Administración financiera satisfactoria y la estabilidad de su sistema de pensiones.

La misma calificadora refiere que el estado de Guanajuato ocupa en este año el primer lugar en el país, en la facilidad para hacer negocios, según la clasificación Doing Business del Banco Mundial.

También la agencia Fitch Ratings asignó al Estado la calificación "BBB+" con perspectiva estable, uno de los mejor posicionados en escala global y que coincide en señalar como factores clave de la calificación los siguientes: El desempeño satisfactorio de la administración actual, el cual es producto del control en el gasto operativo así como de una recaudación dinámica de impuestos, lo que deriva en la alta generación de ahorro interno y un nivel favorable de liquidez.

Su nivel moderado de endeudamiento. A junio de 2014, la deuda directa de largo plazo de Guanajuato ascendió a 6,318 millones de pesos; Guanajuato no maneja líneas revolventes de corto plazo. Fitch considera que la deuda deberá descender gradualmente.

Guanajuato se considera la séptima economía del país, su PIB representa el 80% del promedio nacional. El estado mantiene una economía dinámica, con una generación alta de empleos nuevos; además es un atractivo de inversión extranjera y Guanajuato Puerto Interior constituye la aduana interior más grande del país. El Estado destaca por su aportación del sector manufacturero; especialmente en la producción de maquinaria y equipo, derivados del petróleo y la industria alimentaria.

Además, los ingresos operativos de Guanajuato muestran una tendencia positiva con disciplina fiscal y control en el gasto.